下校予定時刻はおよその目安です。また、各学年便りには下校時刻を掲載しませんので、ご了承ください。

			下校予定時刻					
日	曜	学校行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
12	火	朝会 委員会活動 身体計測 立野っ子会議原案説明会(中休み)	14:40	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45
13	水	たてわり	14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
14	木		14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
15	金		14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
16	土							
17	日							
18	月	SC 訪問(AM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
19	火	朝会 クラブ活動①	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45	15:45
20	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
21	木		14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
22	金	校内授業研のため全学年 5 時間授業	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40
23	土							
24	日							
25	月	立野っ子会議(昼休み)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
26	火	朝会(給食集会) クラブ活動②	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45	15:45
27	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
28	木	SC 訪問(AM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
29	金		14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
30	土							
31	日							
2/1	月	入学説明会 SC 訪問(AM)	13:30	13:30	15:30	15:30	15:30	15:30
2	火	朝会 委員会活動⑦	14:40	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45
3	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
4	木		14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
5	金		14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
6	土							
7	日							
8		SC 訪問(PM)	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30

SC=スクールカウンセラー



このませ」と「子育て」

こうちょう いしばし たかしげ 校長 石橋 孝重

前けましておめでとうございます。

能能の今頃は、まだ「新型コロナウイルス」という名前もあまり話題になっておらず、ラグビーワールドカップの流はオリンピック・パラリンピックだと、大きく報じられていました。それが、自が経つにつれ、コロナ関連の話題が増え、後に完全にコロナー色になってしまいました。学校も、3月から臨時旅校になり、卒業式も修了式・離任式も変則なものになりました。4,5月も旅校は続き、6月にやっと授業が再開したものの、状況はあまり好転しませんでしたが、子どもたちはいろいろな制限の中でもよく頑張ってくれました。

今年は、コロナ酸染が早く収束し、子どもたちに穏やかな日々が訪れることを期待します。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

コロナ禍で、家族が一緒に過ごす時間が増えているとか。以前、数学者であり大道芸人としても著名な、ピーター・フランクルさんの講演を聞いたことがあります。自国のハンガリーやご家庭での暮らしぶり、子どもの教育などについての話でした。大事な言葉が私の心に残っていますので少し紹介したいと思います。

英語が不得意で悩んでいる日本人が夢い。日本人は昔から『以心伝心』などといって言葉でものを伝えようとしなかったことが一つの原因と考えられる。言葉で説明する能力、自己表現力を身につけなければならない。そのため家庭では、子どもの言葉を持つ窓耐が必要である。 愛養時は話すよい機会であるのに、テレビはそれを策慮している。

子どもが幸せに生きることができるようにするのが親の務めである。スポーツ選手やテレビアイドルをめざしても、夢くの子どもたちの夢は呼えられず挫折する。子どもに過大な動待をかけて頑張らせても幸せにはならない。また、学歴だけがあっても夢門性がなければ、いつリストラされるか分からない時代である。首分らしく生き、夢門性を身に付けていくことが子どもの将家に幸せをもたらす。

字どもを勉強好きにさせるには、『結果』より『過程』を大切にしなければならない。人生が『結果』だけなら寂しすぎる。舞音の行いこそが生きる喜びであり、知らないことを知った喜びが、勉強を描らくする。 首分の人生の主人公は『首分』である。

算数・数学・理科が嫌いで、こんな学習が行の役に立つのだろうかと思っている子どもたちもいる。社会生活で直接は必要なくても、様々な課題に直覚した時、どのように解決していけばよいかを論理的に考える方が身に着くのである。

現代人は臨場が一番になっている。ニュースをすぐに見たがる、聞きたがるが、草く知ることが幸せなのだろうか。サッカーなどのスポーツ中継に一喜一愛するより、空等に与えられた自分の時間をいかに生きるかが重要である。時にはメールやテレビをオフにして、自分の大切な時間に集ずりし、主人公としての大切な時間を明け渡してはならない。子どもの大事な時間を、将来のために有効に活用させるのも親の役割である。

ご両親の生き芳を尊敬しているフランクルさん、そして子どもに尊敬されるような生き芳をされたご両親。 こんな素敵な親子の姿が日本の家庭でも増えて欲しいものです。

11・12月の立野小

3年消防所員来校

11月25日(水)、「火事からまちを守る」学習の一環として、消防職員の方が学校に来てくださり、「お出かけ防災教室」を行いました。消防車に備わっている設備を見たり、放水体験をしたり、消防士の服装について詳しく教えていただいたりしました。子どもたちが熱心に質問する姿も見られました。また「消防士の仕事」についてDVDを観た後、たくさんの消防クイズに挑戦しました。とても充実した学習ができました。



6年薬物乱用防止教室

12月3日(木)、体育館で薬物乱用防止教室を行いました。心身ともに健康で安全な生活態度や習慣の形成・確立を目指した健康教育で、薬剤師の鈴木一也先生にお越しいただきました。薬物を摂取することでの人体に与える害についての話や安易な気持ちで薬物に手を出してしまうことは絶対にいけないと指導していただきました。



SNS・スマホ教室

12月16日(水)、体育館で6年生を対象としたスマホ教室を行いました。スマートフォンやタブレットは便利な道具ですが、使い方を誤ると危険な物になるという話を警察の方にしていただきました。学習でもタブレット端末を使う機会が増えてくるので、ご家庭でもう一度、スマートフォン、タブレットの使い方について確認していただけるとありがたいです。



ハマ弁試食会

12月24日(木)、6年生の各教室でハマ弁デーを開催しました。立野小学校卒業生の多くが通う仲尾台中学校は、先駆的に原則ハマ弁の全員喫食(アレルギー等事情のある場合を除く)を推奨する取組を実施しており、児童がハマ弁を知り、中学校



でハマ弁を食べるイメージをもつことを目的として行いました。「予想より少なかった」「給食の方が美味しい」など子どもたちの感想は様々でしたが、ハマ弁について知ることができたようです。

お知らせ

☆来年度の始業式・入学式について

横浜市立学校の春季休業日の期間は、「横浜市立学校の管理運営に関する規則」において「4月1日から 同月4日まで」と定められています。しかし年度によっては、春季休業日が土曜日及び日曜日と重なり、新 年度の受入準備を行う時間が十分に確保できない状況があります。

そこで、年度に関わらず、児童生徒一人ひとりが安心して新年度の学校生活を開始できるよう受入準備を行う時間を確保すべく、春季休業日の期間を4月6日まで延長することとなりました。来年度は、横浜市で始業式・入学式が4月7日(水)となりました。今後の状況によって変更する場合もございますが、ご理解の程よろしくお願いします。

☆たてわり活動・クラブ活動について

1月より、これまで活動を見合わせてきた、たてわり活動(異学年交流)・クラブ活動を行っていきます。通常の授業と異なり、異学年が交流し合う活動ですので、今年度は活動を見合わせてきましたが、これらの活動の中にも多くの学びがあり、制限のある中でも経験することに価値があると考え、どのような対応をすることで感染リスクを下げて取り組めるのか検討を重ねてまいりました。たてわり活動は、全学年の交流ではなくペア学年での交流(1・6年、2・4年、3・5年)を行い、クラブ活動は、接触を避けながらも児童が主体的に取り組むクラブに変更しました。例年より回数も少なくなっておりますが、この活動の中で児童が主体性を発揮したり課題を分析し解決していったり、仲間と協力し楽しみながらも多くのことを学んでいってほしいと思います。

今後の状況次第では、これらの活動自体も行えなくなってしまうかもしれませんが、「あれができない」「これができない」ではなく、『いかにリスクを回避して、学校教育活動として何ができるのか』を考えながら取り組んでいきたいと思います。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

学校カウンセラー

立野小学校保健相談室にて、お子さんや保護者の方を対象にカウンセリングを行います。ご希望の方は、学校(622-9381:川田副校長または松本児童支援専任)まで、ご連絡ください。

1・2月の相談日

1月18日(月) 8:45~ 9:45~ 10:45~ 1月28日(木) 13:15~ 14:15~ 15:15~ 2月 1日(月) 8:45~ 10:45~ 9:45~ 2月 8日(月) $13:15\sim$ $14:15\sim$ 15:15~